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1	  Jean	  2:15-17	  	   L’Amour	  que	  Dieu	  déteste	  
Robert	  Anthony	   	   	  
	  
	  
John	  D.	  Rockefeller,	  le	  fils	  d’un	  agriculteur,	  a	  commencé	  sa	  carrière	  comme	  

un	  simple	  comptable	  dans	  les	  années	  1850.	  Il	  a	  vu	  l’avenir	  de	  l’industrie	  

pétrolier	  et	  il	  est	  devenu	  un	  entrepreneur	  américain,	  et	  il	  a	  commencé	  

l’entreprise	  Standard	  Oil.	  Par	  la	  suite	  cette	  entreprise	  a	  été	  divisée	  et	  

aujourd’hui	  ces	  groups	  pétroliers	  sont	  parmi	  les	  plus	  grandes	  entreprises	  

du	  monde.	  L’un	  d’eux	  s’appelle	  Exxon/Esso.	  Rockefeller	  était	  à	  un	  point	  

l'homme	  le	  plus	  riche	  du	  monde	  et	  le	  premier	  milliardaire	  américaine.	  

Considérant	  qu'il	  était	  un	  milliardaire	  dans	  le	  début	  des	  années	  1900,	  il	  est	  

considéré	  comme	  la	  personne	  la	  plus	  riche	  de	  l'histoire	  moderne.	  Un	  jour	  

un	  journaliste	  lui	  a	  demandé,	  "Combien	  d'argent	  est	  suffisant?"	  Il	  a	  

répondu,	  "Juste	  un	  peu	  plus."	  	  Pourquoi	  les	  richesses	  de	  ce	  monde	  ne	  

peuvent	  pas	  nous	  satisfaire	  ?	  

	  
Nous	   continuons	   notre	   regard	   sur	   l’épître	   de	   1	   Jean.	   Cette	   lettre	   me	   fait	  

penser	  à	  un	  charpentier	  et	  à	  son	  marteau.	  Il	  est	  possible	  d’enfoncer	  un	  clou	  

avec	   un	   seul	   coup,	   mais	   d'habitude	   un	   charpentier	   tape	   chaque	   clou	  

plusieurs	  fois	  pour	  s'assurer	  qu'il	  est	  bien	  fixé.	   	  Dans	  ce	  livre	  nous	  voyons	  

que	   Jean	   fixe	   chaque	   point	   de	   son	   argumentation	   à	   l’aide	   de	   plusieurs	  

coups.	   Dans	   cette	   lettre	   Jean	   nous	   donne	   les	  marque,	   les	   caractéristiques	  

qui	   distinguent	   un	   chrétien	   authentique	   d’un	   imposteur	  ;	   les	  

caractéristiques	  qui	  distinguent	  la	  vraie	  foi	  de	  la	  fausse.	  

	  

Aujourd'hui	  regardons:	  

1	  Jean	  2:15-‐16	  

15	   N'aimez	   point	   le	   monde,	   ni	   les	   choses	   qui	   sont	   dans	   le	   monde.	   Si	  

quelqu'un	  aime	  le	  monde,	  l'amour	  du	  Père	  n'est	  point	  en	  lui;	  16	  car	  tout	  

ce	   qui	   est	   dans	   le	   monde,	   la	   convoitise	   de	   la	   chair,	   la	   convoitise	   des	  

yeux,	  et	  l'orgueil	  de	  la	  vie,	  ne	  vient	  point	  du	  Père,	  mais	  vient	  du	  monde.	  
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	  17	   Et	   le	   monde	   passe,	   et	   sa	   convoitise	   aussi;	   mais	   celui	   qui	   fait	   la	  

volonté	  de	  Dieu	  demeure	  éternellement.	  

	  

Qu'est-‐ce	  Jean	  veut	  dire	  par	  "	  N'aimez	  point	  le	  monde	  »	  ?	  

Pour	   bien	   comprendre	   ce	   passage	   il	   faut	   définir	   les	   termes	   employés	   par	  

Jean.	  

1.	  Le	  Monde:	  

En	   regardant	   cette	   première	   lettre	   de	   Jean	   nous	   voyons	   le	   portrait	   du	  

monde	  tel	  que	  l’apôtre	  Jean	  le	  peint.	  	  

Ici	   Jean	   ne	   parle	   pas	   des	   gens	   de	   ce	   monde,	   mais	   du	   système	   (ou	  

fonctionnement)	   du	   monde.	   Il	   décrit	   le	   monde	   en	   opposition	   à	   Dieu.	   Les	  

philosophies,	   les	   idéologies	   qui	   s'opposent	   à	   Dieu.	   On	   peut	   même	  

remplacer	   le	   mot	   ‘monde’	   par	   ‘la	   mode’.	   	   Le	   dictionnaire	   Hachette	  :	  

«	  Manière	  d’agir,	  de	  penser.	  	  changeante	  selon	  l’époque	  ou	  le	  lieu	  ».	  

	  

Dans	  son	  évangile	  Jean	  a	  écrit	  que	  "Dieu	  a	  tant	  aimé	  le	  monde".	  Là	  il	  parle	  

des	  gens	  du	  monde,	  des	  personnes.	  Nous	   le	  constatons	  parce	  qu'il	  dit	  que	  

"quiconque	  croit	  en	  lui	  ne	  périsse	  point	  mais	  qu'il	  ait	  la	  vie	  éternelle."	  «	  Le	  

monde	  »	  et	  «	  quiconque	  »	  sont	  les	  mêmes	  –	  les	  gens.	  	  

Mais	  dans	  sa	  première	  lettre,	  Jean	  parle	  du	  système	  du	  monde	  qui	  essaie	  de	  

nous	  contrôler,	  de	  saisir	  nos	  affections,	  notre	  amour.	  	  

	  

À	  l'école,	  au	  travail,	  ou	  dans	  le	  rue,	  si	  vous	  dites	  que	  vous	  êtes	  chrétien	  est-‐

ce	  la	  réponse	  est	  toujours	  positive?	  Les	  medias,	  la	  radio,	  la	  télévision	  est-‐ce	  

qu'ils	   fortifient	   votre	   foi?	   Est-‐ce	   qu'ils	   vous	   poussent	   vers	   l'obéissance	   à	  

Dieu?	   Non,	   vous	   constatez	   qu'ils	   essayent	   d'ébranler	   les	   fondations	   de	   la	  

Bible	  et	  de	  votre	  foi.	  
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Dans	  l'évangile	  de	  Jean	  18:18	  Jésus	  s'est	  servi	  de	  ce	  mot	  dans	  le	  même	  sens:	  

18	  Si	  le	  monde	  vous	  hait,	  sachez	  qu'il	  m'a	  haï	  avant	  vous.	  

	  19	   Si	   vous	   étiez	   du	  monde,	   le	  monde	   aimerait	   ce	   qui	   est	   à	   lui;	   mais	  

parce	  que	  vous	  n'êtes	  pas	  du	  monde,	  et	  que	  je	  vous	  ai	  choisi	  du	  milieu	  

du	  monde,	  à	  cause	  de	  cela	  le	  monde	  vous	  hait.	  

	  

De	  l'apôtre	  Paul,	  viennent	  des	  principes	  parallèles:	  

Éphésiens	  2:1-‐3	  

Vous	  vous	  conformiez	  alors	  à	  la	  manière	  de	  vivre	  de	  ce	  monde;	  vous	  

obéissiez	  au	  chef	  des	  puissances	  spirituelles	  de	  l'espace,	  cet	  esprit	  qui	  

agit	  maintenant	  en	  ceux	  qui	  s'opposent	  à	  Dieu.	  	  Nous	  tous	  aussi,	  nous	  

étions	  de	  leur	  nombre,	  et	  nous	  vivions	  autrefois	  selon	  les	  convoitises	  de	  

notre	  chair,	  accomplissant	  les	  volontés	  de	  la	  chair	  et	  de	  nos	  pensées,	  et	  

nous	  étions	  par	  nature	  des	  enfants	  de	  colère,	  comme	  les	  autres...	  

	  

Donc	   c'est	   contre	   ce	   système,	   contre	   cette	   tendance	   du	  monde	   que	   nous	  

luttons.	  

2.	  Aimer:	  

Le	   mot	   grec	   qui	   correspond	   à	   «	  aimer	  »	   est	   agapé,	   qui	   parle	   de	  

l'amour	   profond.	   C'est	   l'amour	   le	   plus	   fort.	   Jean	   ne	   dit	   pas	   que	   vous	   ne	  

devez	   pas	   apprécier	   la	   nature,	   que	   vous	   ne	   devez	   pas	   trouver	   de	   plaisir	  

dans	  la	  beauté	  de	  la	  création.	   	  Ici	  Jean	  parle	  de	  quelque	  chose	  de	  très	  fort,	  

une	  passion	  qui	  dirige	  votre	  vie.	   Ici	  Dieu	  condamne	  notre	  attachement	  au	  

monde	   qui	   s’oppose	   et	   qui	   remplace	   notre	   attachement	   à	   nos	   frères	   et	  

sœurs	   en	   Christ.	   L'objet	   de	   notre	   dévotion	   doit	   être	   Dieu,	   pas	   le	   monde.	  

Encore	   Jean	   écrit	   ses	   idées	   en	   noir	   et	   blanc	  :	   Si	   quelqu'un	   aime	   le	  monde,	  

l'amour	  du	  Père	  n'est	  point	  en	  lui.	  C’est	  à	  dire	  qu’il	  n’a	  pas	  de	  relation	  avec	  

Dieu.	   C’est	   une	   des	   indices	   qu’il	   n’est	   pas	   un	   chrétien	   authentique.	   Les	  

chrétiens	  authentiques	  sont	  marqués	  par	  un	  amour	  l’un	  pour	  l’autre,	  pas	  un	  

amour	  pour	  le	  monde.	  
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Pourquoi	  Dieu	  nous	  défend-il	  d'aimer	  le	  monde?	  	  	  
Regardons	  le	  message	  de	  Jean:	  

Le	  système	  mondial	  n'a	  pas	  son	  origine	  en	  Dieu	  	  ch.	  2v16	  

16	  car	  tout	  ce	  qui	  est	  dans	  le	  monde…ne	  vient	  point	  du	  Père,	  mais	  vient	  

du	  monde.	  

Le	  monde	  est	  temporaire	  2v17	  

17	  Et	  le	  monde	  passe,	  et	  sa	  convoitise	  aussi;	  	  

Le	  monde	  ne	  connaît	  ni	  nous,	  ni	  Dieu	  3:1	  

1	  Jean	  3:1	  …Voici	  pourquoi	  le	  monde	  ne	  nous	  connaît	  pas:	  il	  n'a	  pas	  

connu	  Dieu.	  

Le	  monde	  nous	  déteste	  3:13	  (ainsi	  que	  les	  versets	  de	  Jean/Jésus)	  

13	  Ne	  vous	  étonnez	  pas,	  frères,	  si	  le	  monde	  vous	  hait.	  

Le	  message	  du	  monde	  est	  faux.	  4:1-5	  

1	  John	  4:1	  Mes	  chers	  amis,	  ne	  croyez	  pas	  tous	  ceux	  qui	  prétendent	  avoir	  

l'Esprit,	  mais	  mettez-les	  à	  l'épreuve	  pour	  vérifier	  si	  l'esprit	  qu'ils	  ont	  

vient	  de	  Dieu.	  En	  effet,	  de	  nombreux	  faux	  prophètes	  se	  sont	  

répandus	  dans	  le	  monde.	  	  2	  Voici	  comment	  vous	  pouvez	  savoir	  s'il	  

s'agit	  de	  l'Esprit	  de	  Dieu:	  quiconque	  reconnaît	  que	  Jésus-Christ	  est	  

réellement	  devenu	  homme	  a	  l'Esprit	  de	  Dieu.	  3	  Mais	  quiconque	  refuse	  

de	  reconnaître	  Jésus	  en	  tant	  que	  tel	  n'a	  pas	  l'Esprit	  de	  Dieu,	  mais	  celui	  

de	  l'Adversaire	  du	  Christ:	  vous	  avez	  appris	  que	  celui-ci	  allait	  venir	  

et,	  maintenant,	  il	  est	  déjà	  dans	  le	  monde.	  

	  

Le	  monde	  est	  séparé/distinct/différent	  de	  nous	  4:4	  

4	  Vous,	  petits	  enfants,	  vous	  êtes	  de	  Dieu,	  et	  vous	  les	  avez	  vaincus,	  parce	  

que	  celui	  qui	  est	  en	  vous	  est	  plus	  grand	  que	  celui	  qui	  est	  dans	  le	  monde.	  

	  5	  Eux,	  ils	  sont	  du	  monde;	  c'est	  pourquoi	  ils	  parlent	  d'après	  le	  monde,	  

et	  le	  monde	  les	  écoute.	  
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Nous	  vaincrons	  le	  monde	  5:4-5	  	  Ça	  parle	  d’une	  bataille.	  	  

4	  car	  tout	  ce	  qui	  est	  né	  de	  Dieu	  triomphe	  du	  monde;	  et	  la	  victoire	  qui	  

triomphe	  du	  monde,	   c'est	  notre	   foi.	  5	  Qui	  est	   celui	  qui	  a	   triomphé	  du	  

monde,	  sinon	  celui	  qui	  croit	  que	  Jésus	  est	  le	  Fils	  de	  Dieu	  ?	  

	  

Le	  monde	  est	  dirigé	  par	  Satan	  et	  il	  est	  sous	  son	  pouvoir.	  5:19	  

19	  Nous	  savons	  que	  nous	  sommes	  de	  Dieu,	  et	  que	  le	  monde	  entier	  est	  

sous	  la	  puissance	  du	  malin.	  

	  

Le	  monde	  est	  la	  voix	  qui	  vous	  dit	  "Il	  n'y	  a	  que	  moi!	  Rien	  d'autre	  n'existe	  sauf	  

ce	  que	  vous	  voyez.	  Donc	  saisissez	  tout	  que	  vous	  pouvez,	  parce	  qu'il	  n'y	  a	  rien	  

d'autre!"	  C'est	   contre	  cette	  philosophie	  du	  monde	  que	   Jean	  réagit,	   et	   c'est	  

contre	  cela	  que	  vous	  devez	  lutter.	  

	  	  

Si	   Jean	  ne	  parle	  pas	  du	  monde	  physique,	  ni	  de	  la	  création	  ou	  de	  la	  nature,	  

qu’y	  a-‐t-‐il	  qu'il	  ne	  veut	  pas	  que	  nous	  aimions?	  Que	  voit-‐il	  dans	  le	  monde	  qui	  

bloque	  notre	  amour	  pour	  Dieu?	  

Lisons	  v.	  16	  	  car	  tout	  ce	  qui	  est	  dans	  le	  monde,	  

! la	  convoitise	  de	  la	  chair,	  

! la	  convoitise	  des	  yeux,	  

! l'orgueil	  de	  la	  vie,	  

ne	  vient	  point	  du	  Père,	  mais	  vient	  du	  monde.	  

Peut	  être	  vous	  avez	  écouté	  des	  sept	  péchés	  capitaux:	  	  

" L’avarice,	  	  
" La	  colère,	  	  
" L’envie,	  	  
" La	  gourmandise,	  	  
" La	  luxure,	  
" L’orgueil	  	  
" La	  paresse.	  	  
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Ils	  sont	  tous	  contraire	  à	  la	  nature	  de	  Dieu	  et	  je	  crois	  qu'ils	  sont	  tirés	  de	  ce	  

verset.	  	  

Une	   fois	   de	   plus,	   nous	   nous	   trouvons	   devant	   des	   termes	   difficiles	   à	  

comprendre:	  	  

1.	  la	  convoitise	  de	  la	  chair,	  

La	  Bible	  du	  Semeur	  l'appelle	  'les	  mauvais	  désirs'	  

C’est-‐à-‐dire,	   les	  choses	  qui	  nous	  donnent	  du	  plaisir,	  menés	   jusqu'à	   l’excès.	  

Chacune	   de	   ces	   choses	   a	   sa	   place	   dans	   l’ordre	   créé	   par	   Dieu,	   mais	  

corrompus	  et	  mené	  à	  l’excès,	  ils	  deviennent	  destructifs	  :	  

" La	  sexualité	  #	  La	  luxure	  	  	  

" L'appétit/	  la	  nourriture	  #	  La	  gourmandise	  

" Le	  sommeil	  #	  La	  paresse	  

" Le	  vin	  #	  L'ivresse	  	  	  

" La	  sécurité/	  le	  confort	  #	  un	  manque	  de	  l'esprit	  de	  sacrifice	  

	  

Toutes	   ces	   choses	   reviennent	   à	   rechercher	  du	   confort	   de	   soi-‐même	  et	   du	  

plaisir	   de	   la	   chair.	   Ils	   sont	   contre	   un	   esprit	   de	   sacrifice.	   Écoutons	   les	  

paroles	  de	  Jésus:	  

Matt	  16:24…Si	  quelqu'un	  veut	  venir	  après	  moi,	  qu'il	  renonce	  à	  lui-

même,	  qu'il	  se	  charge	  de	  sa	  croix,	  et	  qu'il	  me	  suive.	  25	  Car	  celui	  qui	  

voudra	  sauver	  sa	  vie	  la	  perdra,	  mais	  celui	  qui	  la	  perdra	  à	  cause	  de	  moi	  

la	  trouvera.	  	  

Toutes	   ces	   choses	   sont	   bonnes	   avec	   modération,	   mais	   leur	   extrême	  

convoitise	   finit	   par	  dominer	  notre	   vie.	   Il	   s’agit	   de	   tout	   ce	  dont	  nous	  nous	  

servons	  pour	  augmenter	  le	  plaisir	  :	  ces	  choses	  finissent	  par	  dominer	  notre	  

vie.	  

	  

2.	  la	  convoitise	  des	  yeux,	  
La	  Bible	  du	  Semeur	  l'appelle	  'la	  soif	  de	  posséder'	  
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La	  progression	  de	  la	  convoitise	  :	  

" Le	  matérialisme	  …qui	  mène	  à	  :	  

" La	  simple	  convoitise/	  l'envie	  de	  posséder	  ce	  que	  les	  autres	  ont	  	  

" L'avarice	  …	  qui	  mène	  à	  :	  

" Le	  vol	  

	  

Nous	  savons	  que	  pendant	  les	  soldes,	  il	  y	  a	  certaines	  personnes	  qui	  ne	  

peuvent	   pas	   passer	   devant	   une	   vitrine	   sans	   y	   entrer	   et	   acheter	   quelque	  

chose.	  Ils	  voient	  des	  jolies	  choses	  et	  ils	  veulent	  les	  posséder	  absolument.	  

	  

C'est	   un	   problème	   humain,	   nos	   cœurs	   sont	   poussés	   vers	   le	  

matérialisme.	  	  

En	  Proverbes	  nous	  voyons	  que	  le	  cœur	  de	  l'homme	  est	  comparé	  au	  feu:	  

Salomon	  a	  dit:	  

Le	  feu	  ne	  dit	  jamais:	  Assez!	  (30:	  15-16)	  

Et	  encore:	  L’être	  humain	  n'arrive	  jamais	  au	  bout	  de	  ses	  désirs.	  (27:	  20)	  

Le	  cœur	  humain	  comme	  le	  feu	  ne	  dit	  jamais	  «	  Ça	  suffit	  !	  ».	  John	  Rockefeller	  

avait	  raison,	  dans	  un	  sens.	  Il	  est	  vrai	  de	  nous	  tous	  :	  il	  nous	  faut	  toujours	  

juste	  un	  peu	  plus.	  

	  

Nous	   voulons	   avoir	   toujours	   le	   meilleur,	   le	   nouveau.	   Nous	   pensons	   que	  

nous	  sommes	  digne	  de	  l’avoir.	  C'est	  cet	  esprit	  qui	  dit	  "C'est	  mon	  argent,	   je	  

ferai	   ce	  que	   je	   veux!"	  Au	   lieu	  de	   considérer	   tout	   comme	  une	  grâce	  ou	  une	  

bénédiction	  de	  Dieu,	  nous	  considérons	  tout	  comme	  notre	  droit.	  

	  

Une	   fois	   de	   plus,	   la	   parole	   de	   Dieu	   ne	   condamne	   pas	   la	   possession	   des	  

biens.	  Il	  faut	  avoir	  des	  biens:	  des	  vêtements,	  de	  la	  nourriture,	  un	  logement.	  	  

Mais	   la	   Bible	   parle	   des	   désirs	   poussés	   à	   l’excès.	   Les	   désirs	   qui	  mettre	   le	  

"moi"	  d'abord.	  
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La	  parole	  de	  Dieu	  avertit,	  si	  vous	  avez	  le	  désir	  de	  posséder	  tout	  ce	  que	  vous	  

voyez,	  ce	  désir	  ne	  vient	  pas	  de	  Dieu.	  Si	  vous	  ne	  le	  contrôlez	  pas,	  il	  peut	  vous	  

séparer	  de	  Dieu.	  Nous	  sommes	  appelés	  à	  chercher	  notre	  cœur	  pour	  voir	  s'il	  

y	  a	  des	  mauvais	  désirs	  là	  dedans.	  	  

	   	  

3.	   l'orgueil	  de	  la	  vie,	  
Arrogance	  

Égoïsme	  

Mépris	  
	  

Un	  dictionnaire	  donne	  cette	  définition:	  	  

Cela	  parle	  du	  fanfaron	  qui	  avec	  la	  fierté,	  l'arrogance	  et	  la	  présomption	  

se	  vante	  de	  sa	  position,	  son	  pouvoir	  et	  sa	  richesse.	  Il	  méprise	  d'autres.	  	  

	  

Une	  grande	  partie	  de	  mes	  études	  est	  basée	  sur	  la	  missiologie,	  l'étude	  de	  la	  

mission,	   les	   missionnaires	   et	   l'anthropologie.	   Tous	   les	   anthropologistes	  

constatent	   qu'il	   y	   une	   vérité	   commune	   à	   tous	   les	   peuples	  :	   Ils	   sont	   tous	  

ethnocentriques.	   Ça	   veut	   dire	   que	   chaque	   peuple	   pense	   que	   leur	   ethnie,	  

leur	   langue,	   leur	   culture	   sont	   les	   meilleures.	   J'ai	   même	   parlé	   avec	   un	  

pasteur	  d'une	  des	   tribus	   les	  plus	  pauvres	  en	  Afrique.	   Ils	  habitent	  dans	   les	  

maisons	  en	  boue	  et	  en	  paille,	  sans	  électricité,	  sans	  eau	  courant.	  Il	  m'a	  confié	  

que	  leur	  tribu	  posséde	  la	  culture	  la	  plus	  riche	  du	  monde,	  que	  leur	  langage	  

exprime	   le	   mieux	   le	   monde.	   N'est-‐ce	   pas!	   Nous	   tous	   pensons	   que	   notre	  

langue,	  notre	  culture,	  et	  notre	  nourriture,	  sont	  les	  meilleurs	  !!	  

	  

Comment	  cet	  orgueil	  de	  la	  vie	  se	  manifeste-t-il?	  

C'est	   la	   base	   du	   racisme	   et	   du	   tribalisme.	   On	   pense	   que	   l’on	   est	  meilleur	  

qu'un	  autre.	   Je	  parle	  du	   tribalisme	  au	   lieu	  du	  racisme	  parce	  que	  selon	   les	  

biologistes	   il	   n'y	   a	   que	   3	   à	   4	   ‘races’	   d’hommes.	   Et	   bibliquement,	   il	   n’y	   a	  

qu’une	   seule	   race	   d’homme.	   Mais	   dans	   le	   monde	   d'aujourd'hui	   nous	  

constatons	  que	  les	  ethnies	  sont	  toutes	  les	  unes	  contre	  les	  autres.	  
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Au	  Tchad,	  et	  je	  crois	  ici	  en	  France,	  on	  ne	  parle	  pas	  d’ethnies.	  Il	  est	  interdit	  

d’identifier	   quelqu'un	   par	   son	   ethnie,	  mais	   cela	   n’empêche	   pas	   la	   réalité,	  

n'est-‐ce	  pas?	  	  

Et	   tout	   cela,	   les	   hostilités,	   les	   génocides,	   la	   haine	   reviennent	   à	   ce	   terme	  

"l'orgueil	  de	  la	  vie".	  

	  

C'est	  cet	  orgueil	  qui	  pousse	  un	  groupe	  de	  contrôler	  ou	  d'attaquer	  un	  

autre.	  Les	  humains	  cherchent	  à	  s'unir	  avec	  des	  autres	  pour	  s'identifier	  puis	  

pour	   se	   proclamer	   meilleur	   que	   les	   autres.	   Toujours	   une	   division	   entre	  

nous	   et	   'eux'.	   Cela	   est	   à	   la	   base	   des	   cliques	   à	   l'école	   qui	   décident	   qui	   est	  

'cool'	  et	  qui	  n'est	  pas.	  C'est	  à	  la	  base	  des	  bandes	  qui	  laissent	  leur	  graffiti	  sur	  

les	  murs	  des	  quartiers	  pour	  marquer	  leur	  territoire.	  Et	  à	  son	  extrême,	  c'est	  

à	   la	   base	   des	   génocides	   qui	   déclarent	   qu'une	   race	   n'est	   pas	   digne	   de	  

subsister	  sur	  cette	  terre.	  	  

	  

Je	   sais,	   vous	   vous	   dîtes	   sûrement	   tout	   comme	  moi	  :	   "Moi,	   je	   ne	   suis	   pas	  

raciste!"	  "Mais	  les	  Américains,	  mais	  les	  Français	  …,	  mais	  les	  Maghrébins…"	  

	  

Ou	  bien	  "mais	  les	  jeunes"…	  ou	  bien	  "mais	  mes	  parents…"	  Chacun,	  chacune	  

de	   nous	   est	   persuadé	   qu’il	   est	   meilleur	   que	   l’autre,	   que	   son	   groupe	   est	  

meilleur	  que	  l'autre.	  Et	  nous	  luttons	  contre	  cette	  attitude.	  

	  

L’arrogance	  se	  met	  à	   la	  place	  de	  Dieu.	  Il	  nous	  sépare	  de	  Dieu	  et	  cherche	  à	  

être	  au	  même	  niveau	  que	  Dieu	  ou	  même	  plus	  haut.	  C'est	  la	  méprise	  de	  Dieu	  

et	  de	  sa	  création,	  tout	  renvoie	  à	  soi-‐même.	  C'est	  une	  partie	  de	  la	  nature	  de	  

l'homme	  qui	  rebelle	  contre	  Dieu.	  

Une	   fois	  de	  plus,	   il	   ne	   s’agit	  pas	  de	   s’opposer	   au	  patriotisme,	   à	   la	   loyauté	  

familiale,	  ni	  tribale.	  Cependant	   la	  Bible	  condamne	  les	  sentiments	  qui	  nous	  

contrôlent,	  qui	  sont	  poussés	  à	  l'extrême.	  	  
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Nous	   devons	   examiner	   nos	   cœurs	   souvent	   pour	   voir	   s'il	   y	   des	   mauvais	  

sentiments.	  Chaque	   fois	  que	  nous	   trouvons	  que	   la	   racine	  de	   l'arrogance	  a	  

poussé	  des	  feuilles	  il	  faut	  les	  coupés.	  

	  

Comment	  combattre	  l’amour	  du	  monde	  ?	  

! Gardez	  un	  esprit	  de	  sacrifice.	  1 John 3:16–17 	  

!  Voici comment nous savons ce que c’est que d’aimer : 
Jésus-Christ a donné sa vie pour nous. Nous devons, nous 
aussi, donner notre vie pour nos frères. 17Si quelqu’un 
possède les biens du monde, et que, voyant son frère dans le 
besoin, il lui ferme son cœur, comment l’amour de Dieu 
demeure-t-il en lui?  

 
! Donnez	  à	  l’église	  et	  aux	  frères	  et	  sœurs	  en	  Christ	  qui	  sont	  

dans	  le	  besoin.	  

! Résistez	   aux	   impulses	   d’acheter	   les	   choses	   peu	  

nécessaires.	  

! Consacrez	   de	   vos	   temps	   pour	   le	   travail	   de	   l’église.	  

Engagez-‐vous	  dans	  un	  des	  ministères	  de	  l’église.	  

! Gardez	   vos	   yeux	   et	   vos	   pensées	   des	   publicités	   et	   des	  

images	  séductrices	  de	  ce	  monde.	  

!  Matthieu 6 :22-23 —Les yeux sont comme une lampe 
pour le corps ; si donc tes yeux sont en bon état, ton corps 
entier jouira de la lumière. Mais si tes yeux sont malades, 
tout ton corps sera plongé dans l’obscurité. Si donc la 
lumière qui est en toi est obscurcie, dans quelles ténèbres 
profondes te trouveras-tu !  

! Remplissez	  vos	  pensées	  de	  la	  parole	  de	  Dieu	  :	  mémorisez	  

et	  méditez	  sur	  la	  parole	  de	  Dieu.	  	  

	  

Souvenez-‐vous	   du	   contexte	   de	   ce	   livre	  :	   Jean	   a	   écrit	   cette	   lettre	   pour	   que	  

notre	   joie	   soit	   complète	  ;	   qu'elle	   soit	   basée	   sur	   des	   désirs	   éternels,	   que	  

notre	   foi	   soit	   véritable	   et	   que	  nous	  puissions	   avoir	   la	   confiance	  que	  nous	  
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avons	   la	   vie	   éternelle.	   C’est	   dans	   ce	   contexte	   que	   Jean	   place	   cette	  

déclaration.	  	  

	  

Voici	  un	  nouvel	  examen	  qui	  nous	  aide	  à	  analyser	  l'état	  de	  notre	  foi.	  Voyons-‐

nous	   nos	   vies	   dominées	   par	   un	   attachement	   au	   monde	   ?	   Cet	   amour	   au	  

monde,	   caractérise-‐t-‐il	   nos	   vies	   ?	   Ou	   sommes-‐nous	   dominés	   par	   l’amour	  

pour	   Dieu,	   et	   par	   l’amour	   pour	   nos	   frères	   et	   sœurs	   en	   Christ?	   Jean	   nous	  

avertit	  qu'un	  désir	  pour	  le	  monde	  n'a	  pas	  ses	  origines	  en	  Dieu.	  Un	  tel	  amour	  

nous	  montre	  que	  nous	  sommes	  plus	  attachés	  au	  monde	  qu'à	  Dieu.	  

	  

Ce	   verbe	   ‘N’aimez	   point’	   est	   présent	   et	   veut	   dire	   «	  Arrêtez	   d’aimer	   le	  

monde	  ».	  Alors	   la	  Bible	  ne	  dit	  pas	  qu’un	  chrétien	  n’est	  pas	  attiré,	  n’est	  pas	  

tenté	  par	  le	  monde,	  par	  le	  matérialisme,	  	  

mais	  il	  connaît	  la	  vérité	  de	  ce	  monde	  ;	  il	  a	  tourné	  des	  erreurs	  de	  ce	  monde	  

et	  il	  marche	  dans	  la	  direction	  de	  Jésus	  Christ.	  Il	  marche	  vers	  celui	  qu’il	  aime,	  

vers	  Jésus	  Christ.	  

	  

C'est	  notre	  amour	  qui	  dirige	  toutes	  nos	  actions.	  Si	  nous	  aimons	   le	  monde,	  

nos	  actions	  seront	  égoïstes.	  Mais	  si	  nous	  aimons	  Dieu,	  nos	  actions	  seront	  au	  

service	  de	  Dieu	  et	  au	  service	  des	  autres.	  

	  

Vous	  ne	  pouvez	  pas	  avoir	  de	  la	  joie	  complète,	  ni	  une	  assurance	  d'être	  sauvé	  

si	  votre	  amour	  est	  dirigé	  vers	  ce	  monde.	  L'amour	  pour	  ce	  monde	  se	  met	  en	  

compétition	   avec	   l'amour	   pour	   Dieu	   et	   c'est	   à	   vous	   de	   décider	   lequel	  

gagnera.	  

	  

Que	  Dieu	  bénisse	  l'enseignement	  de	  sa	  parole.	  Amen.	  

	  

	  


